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У иконы святого 
Николая Угодника

 новый киот

Вернее было бы сказать – обновлен-
ный киот. Икона святителя Нико-

лая Чудотворца Мирликийского и прежде 
хранилась в киоте на стене, а теперь у нее 
красивый напольный киот, настоящее про-
изведение искусства. Он изготовлен зара-
сайским мастером- резчиком по дереву 
Евгением Ижиковым. Сама же икона напи-
сана вильнюсским иконописцем Георгием 
Яковлевым. К слову, икона Казанской Божи-
ей Матери, находящаяся в Пантелеимонов-
ском приделе, также является его работой.

Еще одна икона талантливой висагинской художницы Ольги Ки-
риченко украсила наш храм. На этот раз – икона с ликом пре-

подобного Серафима, Саровского чудотворца (1754–1833).  Это один 
из самых почитаемых подвижников Русской православной церкви, 
иеромонах, прозорливец и чудотворец, основатель и покровитель 
Дивеевской женской обители. День памяти святого отмечают 15 ян-
варя и 1 августа. 

Верующие обращаются к преподобному с молитвой, прося его о за-
щите, о здоровье для себя и близких. При жизни он встречал всех, к 
нему приходящих, словами: «Здравствуй, радость моя!», что дает нам 
надежду быть услышанными им. Но и нам стоит помнить его наказ: 
«Стяжи дух мирен, и тогда тысячи вокруг тебя спасутся!».  

Икона находится в верхнем Введенском приделе и скоро займет 
свое достойное место в новом киоте. Киот для иконы изготовит зара-
сайский мастер по дереву Евгений Ижиков, в нашем храме уже есть и 
другие его работы. 

Отче Серафиме, моли Бога о нас!

В мае нынешнего года вышла в свет фотокнига
«ЖИЗНЬ И СЛУЖЕНИЕ АРХИМАНДРИТА

ЛЕОНИДА (ГАЙДУКЕВИЧА)»

Книга содержит 
краткое описание 

истории Михновской 
общины, повествует о 
служении архимандрита 
Леонида в качестве 
настоятеля храма в 
честь иконы Божией 
Матери «Всех скорбя-
щих Радость», дает его 
краткое жизнеописание, 
воспоминания 
насельников, 
священников и других 
духовных чад 
архимандрита.

Фотокнига вмещает около трехсот фотографий – архивных и 
современных.
Автор и составитель – прихожанка нашего храма Светлана
Андреевна Устименко. В работе над фотокнигой также 
принимали участие: Наталья Борисовна Антонова-Корецкая, 
Екатерина Владимировна Антонова, Людмила Мартынова, 
Наталья Золина.

Приобрести альбом можно в церковной лавке.
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Настоятель храма о. Иосиф 
на мою просьбу рассказать 

об о. Валентине Гасюлевиче, был 
немногословен: «Мать верую-
щая, прилежная прихожанка еще 
со времен основания общины. С 
раннего детства регулярно води-
ла сыновей в храм. В юности у о. 
Валентина было трудное время 
выбора профессии, но потом в 
нём загорелось желание церков-
ного служения. С благословения 
архиерея поступил в Минскую ду-
ховную семинарию и окончил её. 
С матушкой Елизаветой они пре-
красная пара. У о. Валентина есть 
мирская работа, а свои выходные 
он посвящает семье и церкви. 
Прилежный, честный. Выполняет 
и церковно-общественное служе-
ние. До рукоположения вел рабо-
ту с молодежью. Недавно получил 
церковную награду – право ноше-

ния камилавки», – вот примерно 
так пишут в характеристике.

ПОКОЛЕНИЕ ДЕВЯНОСТЫХ
Готовясь к интервью с о. Вален-

тином, пролистала его профиль 
в фэйсбуке, пытаясь дополнить 
портрет будущего собеседника. 
Очевидно: прекрасный семьянин, 
любящий отец, мастер на все руки, 
работяга, любитель природы и 
рыбалки, человек не лишенный чув-
ства юмора.

Шла на встречу с ним рассчи-
тывая на простое стандартное 
интервью, но… То, что рассказал о 
себе о. Валентин, больше похоже на 
исповедь грешника:

– Нет, вы не услышите от меня: 
«Рос в благочестивой религиозной 
семье, с детства был прилежным 
христианином… Все было иначе. 
Да, мама верующий человек, и нас с 
братом стремилась приучить к цер-
ковной жизни. Брат старше меня на 
год. Мы всячески пытались отлыни-
вать от похода в церковь, особенно 
по воскресеньям, когда хотелось 
отоспаться и уйти гулять с друзья-
ми. Но не тут-то было. Мама все-рав-
но гнала нас на службу. Доходило до 
того, что она брала литровую банку 
воды и выливала на нас в постель, 
так как вставать мы отказывались. 
Нам было скучно и неинтересно вы-
стаивать длинные службы. Все дру-
зья во дворе, люди идут купаться, 
развлекаться, гуляют, а нас тащат в 
церковь, – предельно откровенно 
и с каким-то озорным выражением 
лица начал рассказ о. Валентин. 

Родители переехали из Белару-
си в Висагинас, когда он ещё был 
Снечкусом. Папа работал на строи-
тельстве станции, мама – главным 
технологом на хлебозаводе. Мои 
детство и юность пришлись на ли-
хие девяностые. Мы с братом бук-
вально выросли на улице. Кругом 
шла стройка – замечательный по-
лигон для игр в войнушку. Улица 
нас и воспитала. Мы росли хулига-
нами. Вышел фильм «Бригада» и мы, 
пацаны, все хотели быть бандитами. 
А мама настойчиво водила нас в 
храм по выходным. Друзья вертели 
пальцем у виска, я стеснялся ходить 
в церковь, но ходил только потому, 
что мама требует. 

– А буллинга не было? – прерываю 
я рассказ вопросом.

– Какой буллинг? Я ходил на бокс, 
на борьбу. Умел за себя постоять. 

Несмотря на то, что слыл отъ-
явленным хулиганом, подростком 
даже в алтаре помогал. Заставили. Я 
знал все – как вести себя, когда кре-
ститься, когда кланяться, как мо-
литься. Священное Писание и Закон 
Божий я знал… В раннем детстве 
мама читала, потом в воскресной 
приходской школе изучали. «Какой 
алтарь?» - думал я, они же не знают, 
кто я. Все это раздражало, никакого 
смысла я в этом не видел.

У БЕЗДНЫ НА КРАЮ
– Но когда-то же открылась Вам 

эта дорога к храму, к Господу?
– Как бы дико и странно это не 

звучало, открылась она мне после 
дикого перепоя. Это сейчас я пони-
маю, что к 18 годам уже был зави-
симым больным. Однажды утром 
проснулся с больной головой, нуж-
но было опохмелиться, и вдруг я 
понял, что дорога, по которой иду 
– дорога в никуда. Я вдруг осознал 
весь ужас того, что происходит со 
мной. В школе учился я не плохо, 
поскольку легко все давалось, и по-
сле выпускного поехал поступать в 
Брестский госуниверситет на хими-
ко-биологический факультет. Но не 
поступил, да я не очень-то и хотел, 
это было для мамы. 

Возвращаясь домой, я знал, чем 
займусь. Алкоголь, хулиганство 
стали образом жизни. И вот, про-
снувшись однажды, я понял – это 
край. Я потерял смысл жизни, в 
душе отвратительная бездонная 
пугающая пустота. И как выбраться 
из этой пропасти, я не знал. Появи-
лись мысли о суициде. Я испугался 
сам себя, пережил такой у-ж-а-с… 
Я не знал, куда пойти, чтобы как-то 
что-то изменить, чтобы избавить-
ся от постоянного страха. И тогда 
я вспомнил о Церкви, куда все дет-
ство меня таскала мама.

– Вы искали спасения?
– Нет, скорее, смысл жизни, я 

хотел вернуть желание жить, из-

бавиться от захлестнувшего меня 
чувства безысходности, полного 
опустошения. Куда идти? В душе то-
ска, темнота и страх. И я со страху 
побежал к о. Иосифу. И вот он мне, 
такому оболтусу, все выложившему 
ему, как на духу, предложил для на-
чала пойти работать на строитель-
стве храма, и, одобрительно похло-
пав меня по плечу, дал мне книжку: 
«Читай!». 

Книжка называлась «Душеполез-
ные поучения преподобного аввы 
Дорофея» – книга для монахов. И я 
стал её читать, не переставая восхи-
щаться: «Как здорово, как круто! Ка-
кие добрые люди! Я тоже так хочу!». 
И тут меня замкнуло в другую сто-
рону. Я запретил себе встречать-
ся с друзьями, хотя они еще долго 
заходили за мной. Стал работать 
на стройке. Стал усиленно ходить 
в Церковь. Я загорелся желанием 
пойти в семинарию – надеялся, что 
там, именно там, я найду спасение: 
вот я был грешником, а теперь буду 
праведником. Тяжелые чувства, 
мысли стали понемногу отпускать. 
Я думал, что все будет так просто, 
что я нашел выход из своего состоя-
ния…, но как я ошибался. 

Я рассказал о. Иосифу о сво-
ем желании учиться в семинарии. 
О. Иосиф обрадовался такому ре-
шению, походатайствовал перед 
владыкой Хризостомом, и с его 
благословения вскоре я поехал по-
ступать в Минскую духовную семи-
нарию. Я тщательно готовил себя к 
этому целый год – ходил на службы, 
усердно работал на стройке, дома 
во всем помогал родителям, нику-
да не ходил. Делал все, чтобы быть 
истинным христианином. Я стал 
совершать утренние и вечерние 
молитвы, все правила вычитывать, 
просил у о. Иосифа дополнитель-
ные каноны, вступил в двадцатку 
читающих псалтирь, молился по но-
чам, еще каких-то послушаний на-
брал на себя. Но постепенно страх, 
тоска, уныние, тяжелые мысли, раз-
дражительность вернулись ко мне. 
Чем больше я совершал подвигов, 
тем хуже мне становилось.

ИЗ ОГНЯ ДА В ПОЛЫМЯ
– Вот в таком состоянии я поехал 

поступать в семинарию, надеясь на 
перемены. К тому времени, с мо-
мента моего кризиса до поступле-
ния, прошел год, который я провел 

в усердных духовных трудах. После 
года обучения в семинарии чуда не 
произошло! Радости, мира, спокой-
ствия от своих подвигов я не ощу-
щал, только злость, зависть, осужде-
ние, отчаяние, обиду на всех. Меня 
раздражали улыбающиеся, позитив-
ные, радостные и беззаботные од-
нокурсники. Раздражали изучаемые 
церковные дисциплины, раздража-
ла Церковь, я начинал понимать, что 
что-то не так, духовность не может 
иметь таких плодов как у меня. 

Примерно два года, я ходил в та-
ком состоянии. Я начал отчетливо 
чувствовать, что добром это не кон-
чится. Со временем понял, что сра-
зу после разгульной жизни, я впал 
в религиозную крайность и теперь 
нахожусь в состоянии, которое свя-
тые отцы называют «состоянием ду-
ховной прелести». Оно возникает 
из-за неправильного первоначаль-
ного порыва сразу стать святым, 
неофитства, неправильного воцер-
ковления: вот я какой – был худшим, 
но сейчас стану лучшим.  Поняв это, 
я стал искать причину, разбираться 
в себе, много перечитал духовной 
литературы. Я нашел ответы у свт. 
Феофана Затворника, у свт. Игнатия 
Брянчанинова, описывающих лож-
ные духовные состояния, а также у 
современных священников, кото-
рые пишут на тему воцерковления. 

Помню,  мне запала в душу фраза 
тогда еще диакона Андрея Кураева: 
«прежде, чем обожиться, надо оче-
ловечиться». И я вдруг понял, что 
мне рано было сюда идти, что по-
сле оставления разгульной жизни, 
я еще не встретил, не нашел себя, 
я не знал кто я, чего хочу, кем хочу 
стать, к чему меня тянет, что получа-

ется, а что нет. Я элементарно ниче-
го не знаю о простой человеческой 
жизни, о том, что значит быть нрав-
ственным человеком, не нарушать 
закон,  выполнять простые семей-
ные обязанности... Я этого никогда 
не делал, жил как хотел. Я презирал 
все это, считал проявлением не-
коей слабости. Во времена своей 
бурной молодости я представлял, 
что настоящий мужик должен быть 
бандитом, сидеть в тюрьме и делать 
только то, что хочет. И вот, такого 
человека отправили учиться на 
священника!?.. – продолжает рас-
сказ отец Валентин всей своей ин-
тонацией подчеркивая ужас этого 
своего осознания.

ДУХОВНАЯ ПРЕЛЕСТЬ 
СМЕРТИ ПОДОБНА

– Отступать было некуда, два 
года семинарии уже за плечами, 
надо добивать оставшиеся, а то 
так никакой профессии и не по-
лучу, хоть что-то будет за плечами 
– подумал я. Бросил все свои псев-
до-религиозные потуги, поняв, что 
это ведет меня в пустоту, о которой 
говорят святые отцы, описываю-
щие состояние духовной прелести, 
которое способно человека свести 
с ума и даже довести до самоубий-
ства. Я стал пытаться выходить из 
своего плачевного состояния но, 
как оказалось, сделать это очень 
непросто. 

Три года неправильных духов-
ных практик давали о себе знать 
– я чувствовал психологический 
надрыв, некое расстройство лич-
ности. Свт. Игнатий Брянчанинов 
писал, что человеку осознавшему и 
желающему выйти из состояния ду-

Все изначально Господом дано
«Еще подобно Царствие Небесное сокровищу, скрытому на поле, которое, найдя, человек утаил, и от радо-

сти о нем идет и продает все, что имеет, и покупает поле то» (Мф 13,44)
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ховной прелести, мозг всегда будет 
говорить: «Ты предаешь Христа!». 
Вот и у меня началось: не вздумай 
оставлять начатое, это искушение, 
ведь то, что ты делал все эти годы 
– это все из любви к Господу! Пре-
даешь Христа! Ты столько работал, 
столько делал ради Него, а теперь 
слабину дашь?  

Чтобы это состояние оставило,  
надо время, много времени, надо 
оставить все свои псевдо-подвиги 
и «труды духовные». Наоборот, не-
обходимы труды телесные, чтобы 
голова не думала и тело изнуря-
лось. Надо не давать уму мечтать, 
и мыслям летать, а думать только 
о том, что делаешь здесь и сейчас. 
Как бы странно это ни звучало, но 
надо забыть о духовности (на нео-
пределенное время). Это  сложная, 
каждодневная работа, на которую 
уйдут годы, я до сих пор себя кон-
тролирую, т.к. чувствую отголоски 
этого состояния, а ведь прошло 
примерно шестнадцать лет – вот 
результат неправильного воцер-
ковления!  Поэтому, как и в любом 
деле, техника безопасности прежде 
всего, в духовном особенно!!!

Ну а первое, что я сделал после 
осознания того, что все надо на-
чинать сначала – записался в го-
родскую библиотеку и стал запоем 
читать классиков, книги, в которых 
прививаются нормальные челове-
ческие ценности. Я отдавал чтению 
все свободное от семинарских за-
нятий время.

– Боже, это же сумасшедшая 
работа над собой! Это какую силу 
воли надо иметь, чтобы вот так 
ломать себя, буквально «через ко-
лено»!? – невольно вслух восхища-
юсь и удивляюсь я.  

В ЖЕРТВЕННОСТИ - 
РАДОСТЬ

– Желание жить, и нежелание 
вернуться в прошлое, боязнь поте-
рять то, что приобрел за эти годы, 
помогают мне. Пришлось научить-
ся ломать себя, подстраиваться, не 
тяготиться семейными обязанно-
стями, жертвовать своими интере-
сами ради близких.  Мне уже скоро 
сорок лет, а до сих пор работаю над 
собой. Правы святые отцы, что ста-
новление христианина, это процесс 
всей жизни человека. Такого не мо-

жет быть, что вчера я был греш-
ником, а сегодня закончил 

семинарию и стал святым – 

это невозможно, это процесс всей 
жизни.

– Но, когда приходит раскаяние, 
наверное, становится легче? Лиза 
помогла Вам в этом процессе?

– Лиза, конечно, помогла. Она 
спасла меня не раз, и сейчас благо-
даря ей я многому учусь. Раскаяние 
– оно вот сейчас приходит, когда я 
своих пацанов на руки беру. Я ду-
маю: какой я дурак был ведь все из-
начально Господом дано. Матрица 
запрограммирована – человек при-
ходит в мир жертвовать собой ради 
других людей – и в этом истинная 
радость! Это может быть Бог, семья, 
родственники или просто близкие, 
каждый может выбрать сам. Для 
большинства людей нет ничего 
выше и прекрасней, чем семья и за-
бота о ней. Никакие компании дру-
зей, никакой алкоголь,  наркотики, 
не могут дать такого счастья. Это 
все такая пустота, которая убивает 
человека, убивает желание жить, 
быть нормальными людьми! – С го-
рячей убежденностью говорит о. 
Валентин. – Обычная человеческая 
жизнь приносит больше удовлет-
ворения, радости, счастья, и оно не 
кончается, как то, ложное удоволь-
ствие.

Отчасти мои семинарские бра-
тья помогли мне понять многие 
жизненные истины. Священство это 
не обязательно монашество и аске-
тизм, куда я добровольно стремился 
загнать себя. Священники такие же 
люди, которым присуще, как и всем, 
иметь семью, заботиться о ней, вос-
питывать детей, пользоваться бла-
гами цивилизации. Это не грех, это 
и есть благословение Божие. А я, за-
блуждаясь, лез в какие-то аскетиче-
ские верха, для которых не время.

Вообще, семинария для меня 
сыграла роль реабилитационного 
центра – там очень строгий режим, 
как в армии все по распорядку, за-
крытое учебное заведение. Выйти 
в город, куда-то отлучиться можно 
только с разрешения. Нелегко да-
лись мне, выросшему в неконтро-
лируемой свободе, пять лет учебы 
там.

– Но ведь выдержали!
– Как у нас говорят – «с Божьей 

помощью!» Я бы не стал рассказы-
вать всего этого, но знаю, что и сре-
ди наших прихожан, и среди моих 
знакомых есть молодые люди, ко-
торые также как я когда-то, попали 

в трясину жизни. Быть может мой 
откровенный рассказ, мой опыт по-
может спасти хотя бы одну душу. 

ФОРМУЛА СЧАСТЬЯ – 
ЦЕРКОВЬ, СЕМЬЯ И РАБОТА

– Слава Богу, теперь все позади, 
у Вас такая замечательная семья. 
Предполагаю, что вы с м. Елизаве-
той нашли друг друга в церкви?

– После семинарии я ведь не 
сразу стал священником. Желания 
становиться священником не было, 
но я понимал, что стану им только 
тогда, когда отчетливо почувствую 
такую потребность. Когда смогу 
нести личную ответственность за 
принятое решение, а не лицемерно 
носить маску священника.

Я люблю работать руками, я 
получаю от этой работы удоволь-
ствие, я, в конце концов, чувствую 
себя мужчиной. А главное, у меня 
это хорошо получается. Поэтому 
решил приобрести мирскую про-
фессию – пошел учиться в ПТУ на 
плиточника-отделочника. Работал в 
«Эвиконасе», на мебельной фабри-
ке. Вернулся в церковь через четы-
ре года. О. Иосиф поручил мне ра-
боту с молодежью. Здесь и с Лизой 
познакомился. В 2013 году сыграли 
свадьбу, в этом же году владыка 
Иннокентий рукоположил меня в 
диакона, а в 2017 – в пресвитера. 
Все эти годы я совмещаю мирскую 
работу (сейчас я работаю на ИАЭС) 
со служением в храме.

– Как Вам это удается? Получа-
ется, что Вы работаете без выход-
ных?

– Удается. В будни – на работе, а 
выходные – для церкви и семьи.

– Судя по фото, выложенным 
в вашем профиле в ФБ, вы расти-
те своих мужичков тружениками 
с младенчества – то они красят 
подъезд, то учатся работать с ин-
струментами. Какого будущего для 
своих мальчиков вы хотели бы?

– Будущее выберут они сами, это 
будет их жизнь, а мы должны воспи-
тать их хорошими людьми, это глав-
ное. Не важно, будут они учеными 
или работягами. Я хочу их видеть 
людьми с высокими нравственны-
ми представлениями. Я хочу, чтобы 
семья была для них примером. Мы 
в семье все заботы делим пополам. 
Это не значит, что Лиза вместе со 
мной ремонтирует машину, но я 
всегда помогаю ей с детьми и по хо-
зяйству, когда это необходимо. Ока-
зывается, можно получать радость 
от того, что жертвуешь собой, сво-
ими интересами, желаниями ради 
своей семьи. Например, жертвуешь 
временем, в которое мог бы чем-то 
заняться в гараже, в подвале, или 
пойти на рыбалку, на шабашку. Ка-
ждая минута, проведенная с семьей 
– это счастье.

Семья – это всегда принесение 
себя в жертву, ты что-то теряешь – 
время, силы, но еще больше ты при-
обретаешь. Ты обретаешь духовно 
такую глубину существования, кото-
рой не почувствуешь, занимаясь су-
губо своими делами. Это, наверное 
тень той любви, о которой говорит 
Христос, отголосок той любови, ко-
торой любит нас Бог. В этом смысле 
мы, когда жертвуем, уподобляемся 
Богу, не ожидая ничего взамен. Бла-
годаря этому обретаешь желание 
жить, жить ради Бога и ближних.   

– Вы работаете в мужском кол-
лективе, все знают, что Вы священ-
ник. Чувствуете ли Вы какое-то осо-
бое отношение к себе со стороны 
сослуживцев? Это создает какое-то 
напряжение в отношениях?

 – Да, люди знают. Но я сам не 
хочу, чтобы ко мне относились как-
то иначе, чем к другим, чтобы в 
общении со мной они испытывали 
дискомфорт. Я стараюсь быть рав-
ным среди равных. А моя вера, это 
сугубо личное, интимное, на работе 
никого не касающееся дело.

– Каково Ваше жизненное кредо?

– Будь честным перед собой и 
перед людьми, никого не обма-
нывай, не лицемерь, не преда-
вай, не живи за счет других, сам 
приноси пользу семье и обще-
ству, научись жертвовать собой 
ради других и обретешь мир и 
спокойствие. Моя жизнь заклю-
чается в служении Богу через 
служение церкви и своей семье.

Рассказ о. Валентина о борьбе 
со своими страстями, о борьбе с 
самим собой, его мужество и сила 
воли буквально потрясли меня. Му-
жество нужно еще и для того, что-
бы так откровенно рассказать все 
это. 

История христианства знает 
немало святых грешников, начи-
ная от разбойника благоразумного, 
пророка Давида и Марии Магдали-
ны. И только глубокое раскаяние 
открывает человеку путь к Богу. 
Главное, с этого пути не свернуть.

Пожелаем о. Валентину любви и 
помощи Божией!

Беседовала 
Людмила МАРТЫНОВА 
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ДУХОВНЫЙ СОВЕТ. О ДЕТСКОЙ ИСПОВЕДИ
Ребята, если вы обидели маму, нагрубили бабушке, поссо-

рились со своим другом, отказались кому‐то помочь или что‐
то натворили, если вам стыдно и не радостно, то, наверное, 
вас мучает совесть.

Неужели уже ничего нельзя сделать, ничего нельзя испра-
вить? – думаете вы. Конечно же, можно всё исправить.

Господь всегда принимает тех, кто искренне кается в сво-
их прегрешениях. Ведь совесть – это голос Божий.

В таинстве Исповеди видя ваше желание исправиться, Го-
сподь дарует прощение и очищает душу от пятен, которые 
оставляют на ней грехи.

После Исповеди ваше сердечко снова засветится ра-
достью и добротой, а на душе станет легко‐легко.

Дорогие ребята!
Лето в самом разгаре, и вы наслаждаетесь 
заслуженным отдыхом после нелёгкого 
учебного года.

Но за играми и забавами, купанием и похо-
дами в лес за грибами и ягодами помните о 
самом главном, что есть в жизни христианина.

В воскресный день постарайтесь бывать на Божественной Ли-
тургии, не забывайте об исповеди и причащении Святых Христо-
вых Таин.

Для того, чтобы жить, организм наш требует постоянного пита-
ния. Но ведь в пище нуждается и душа, только в пище духовной. 
Господь и дарует нам её в таинстве Святого Причащения. Под ви-
дом хлеба и вина мы вкушаем Тело и Кровь Самого Господа Иису-
са Христа. Бог становится частью нас, а мы – частью Его. Господь 
дает нам духовную крепость и бодрость, доброе направление 
мыслей и чувств, любовь к окружающему миру и ближним, а так-
же желание и силы делать добро.

Сам Господь сказал нам: “Я есть Лоза, а вы – ветви. Кто пребы-
вает во Мне и Я в нём, тот приносит много плода, ибо без Меня не 
можете делать ничего” (Ин. 15, 5).

Дорогие ребята, спешите в воскресный день в храм Божий 
за бесценными для вашей души небесными сокровищами.

Не забывайте о Господе, и тогда Он вас никогда не оставит.

ДЕТСКАЯ СТРАНИЧКАА У НАС В ВОСКРЕСНОЙ ШКОЛЕ
76

Макушка лета. Дети на каникулах. Завершился 
учебный год и в воскресно-приходской школе. О 
том, каким он был и каковы планы на следующий 
год, беседуем с одной из руководителей – матуш-
кой Елизаветой Гасюлевич.

– Вы втроем ведете занятия и, по сути, руководите 
воскресной школой. Как в вашем «триумвирате» поде-
лены ответственности?

– Мы с Анастасией Решетько вдвоем занимаемся 
с младшей группой, поскольку малышей у нас очень 
много, а старшую группу ведет Татьяна Ткач.

Каждая из нас многодетная мама и мы знаем, что 
детям интересно, каковы их потребности, как органи-
зовать занятия. Мы исходим из своих способностей. 
Используем игровые формы, а также общение между 
детьми и родителями, которые тоже присутствуют на 
занятиях.

– Вы проводите тематические занятия?
– Конечно, у нас каждый урок посвящен какой-то 

теме, чаще приурочен к какому-либо двунадесято-
му празднику или библейской истории. Например, к 
празднику Всех Святых каждый ребенок подготовил 
рассказ о своем святом покровителе. Им это интерес-
но, они очень увлечены и изучением житий святых, и 
библейскими историями. Это не классический урок, 
где учитель говорит, а дети слушают. Мы беседуем, 
даем им высказаться, поправляем их, дополняем, рас-
сказываем, если чего-то не знают. 

– Как оцениваете прошедший год?
– Год был очень тяжелый из-за того. что работали по 

проекту песочной АРТ-терапии. Поздно получили обо-
рудование, пришлось наверстывать упущенное время 
и заниматься приходилось очень часто, не только по 
выходным, но и в будние дни. Дети посещали эти уроки 

с особым удовольствием, и мы очень хорошо заверши-
ли проект. Здесь дети не только рисовали песком, но и 
параллельно изучали историю православия в Литве – 
рисовали сюжеты по этой теме. 

К сожалению, после короновируса дети часто боле-
ли, да и мы сами тоже, сложный был год. Но мы спра-
вились. Совершили две паломнические поездки, были 
занятия на открытом воздухе, а на Пасху провели весе-
лые старты с аниматором Марией Панкратовой.

Самый главный итог – это то, что дети очень сдру-
жились.

– А сколько детей сейчас посещают воскресную 
школу?

– Пятнадцать малышей и 6-7 старших.
– Поделитесь планами на будущий учебный год.

– Мы планируем про-
должить и несколько рас-
ширить занятия песочной 
терапией, надеемся при-
обрести еще один стол. 
Эти занятия проводятся 
и в старшей, и в младшей 
группах. 

В прошедшем году де-
тям очень понравились 
занятия, где о. Валентин 
знакомил их с алтарем, с 
церковной утварью, с об-
лачением священников. 
И мы очень надеемся, что 
этих открытых уроков бу-
дет больше. Может быть, 
удастся куда-то вывезти 
детей. А в основном бу-
дем продолжать занятия 
в том же духе.

Об итогах и планах Господи, 
как хорошо 

гостить у Тебя…

Ты ввёл меня в эту жизнь, как в 
чарующий рай. Мы увидели небо, 
как глубокую синюю чашу, в лазу-
ри которой звенят птицы. Мы услы-
шали умиротворяющий шум леса и 
сладкозвучную музыку вод. Мы ели 
благоуханные и сладкие плоды и ду-
шистый мёд. Хорошо у Тебя на земле, 
радостно у Тебя в гостях.

Слава Тебе, Боже, во веки!

Из благодарственного акафиста
“Слава Богу за всё”

Рис. Кости Решетько, 7 лет

Апостолы Петр и Павел 
очень много потрудились для 
распространения веры в Ии-
суса Христа во всём мире и 
почитаются столпами Церкви 
Христовой.

Оба они в один день муче-
нически погибли в Риме при 
императоре Нероне. Их память 
совершается 12 июля.

Праздник святых Апостолов
Петра и Павла

На фото: Открытый урок. Знакомство с алтарем, 
облачением, церковной утварью.
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– Действительно, радостно, что 
скоро будет завершено украше-
ние храма фресками. А когда-то 
это казалось несбыточной мечтой, 
фантастикой, и вот – все удалось! 
– Говорит о.Иосиф. – Это стало воз-
можным благодаря инициативе, 
стараниям и неустанному труду 
наших активистов – Лилии Проко-
пенко, Натальи Шиловой, Татьяны 
Ежовой, других прихожан ну и их 
пожертвованиям, конечно. Будет 
еще закончена лепнина в алтаре

Но успокаиваться на том, что 
сделано, не приходится – теперь все 
это надо сохранить, – продолжает 
о.Иосиф. –  Ведь и фрески, и иконы 
требуют особого с ними обраще-
ния – очень важно поддерживать 
определенный микроклимат.  На 
очереди ремонт кровли А кровля 
у нас особенная, с очень сложным 
рельефом. Да и умельцев для таких 
кровельных работ найти не про-
сто. Я вспоминаю, когда заверша-
ли строительство храма, возникли 
сложности именно с кровлей – ни 
одна фирма не бралась за эту ра-
боту. И вот наш Николай Хомишин, 
который курировал строительство, 
отыскал книгу, переведенную с 
немецкого языка о современных 

технологиях кровель и крыш и, 
вместе со своей командой, 

тщательно изучил все и не 

побоялся взяться за это дело само-
стоятельно. Так что и теперь пред-
стоит сложная работа, хотя объем 
ее небольшой. 

Вторая немаловажная задача 
– ремонт уличной двухсторонней 
лестницы, ведущей в верхний при-
дел храма. Нужно провести замену 
плитки на проступях и выполнить 
антискользящее покрытие, чтобы 
посещение храма было безопасным 
для наших прихожан. Уже подпи-
сан договор с фирмой «Эвиконас», 
они и прежде немало делали для 
нашего храма и всегда безупречно 
выполняют работы. Уверен, что не 
подведут и на этот раз. Стоимость 

ремонта 8 600 евро, из которых 2 
500 евро компенсирует наше само-
управление по программе помощи 
религиозным обществам. До конца 
осени, а может и раньше, ремонт 
будет выполнен.

А в более далекой перспективе, 
вероятно уже в следующем году, 
планируем приобрести новые ска-
мьи для верхнего придела, вместо 
множества разнообразных стульев, 
принесенных прихожанами из 
дома.

Конечно, в православных тра-
дициях во время богослужения 
полагается стоять, но для больных 
и немощных допускается слушать 
службу сидя. Порою выстаивание 
всей службы сравнимо с личным 
подвигом. Человек не может сосре-
доточиться на молитве, поскольку 
его отвлекает плохое самочувствие. 
А кто-то и просто отказывается от 
посещения храма, понимая, что не 
в состоянии выстоять службу.

Кроме того, несколько раз в году 
в храме проводятся культурно-про-
светительские мероприятия, где 
собирается немало прихожан и го-
стей. Так что вопрос приобретения 
скамеек тоже в числе первостепен-
ных задач. И здесь нам снова не 
обойтись без помощи наших прихо-
жан. Инициативная группа проекта 
«Благолепие» будет продолжать 
сбор средств.

Да благословит нас Господь!

Проект украшения храма настенной росписью завершится уже нынеш-
ним летом. Но заботы о сохранении благолепия Дома Божия будут всег-
да. Что еще в планах на ближайшее время? Об этом мы поговорили с 
настоятелем храма о. Иосифом.
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По благословению настоятеля Введено-Пантелеимоновского
храма протоиерея Иосифа Зетеишвили.
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